

Handschriften / Autographen

Reisetagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Providence, Pa [erschlossen, 05.04.1742-20.08.1742]

18. August 1742

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-176463

92

Soudern Landen und sind erst aufmerck sam.
Mittwoch den 18 August Vorloß fuß des Starke
Wind und es ist schon kühle Calm. Wir fahen
nun an Regenbogen welche sich ungemein schön ver-
präsentirte, ich machte mit Fräulein eine Perlen di-
version mit dem Capitain, ließ mir zeigen wie
man Latitudinem richtig finden und auch messen
muß. Sonst ließ mich einige Punkte in der
Mathesi wieder zeigen, welche Morgens 7 Uhr. Ich
obervielte Latitud falsch und hatte 25 grad
9 Min: Nachmittags nach dem wir die Land Elster
zusehen Meridianum von Europa nach America
und hielten Latitudinem und Longitudinem von
nirgend orten auf der Erde. Gegen Abend da
vorstand die Völzburger daß ich nun ein Wort
mit Beobachtung sagen möchte. Am Abend waren wir
erit in unser Cabin und als wir einen juer
yon Matrosen nie Wohlthätig Lied singen hörten
sagte der Juriste daß der junge Mann sehr
glücklich wäre, Ich frag worin den die glück-
seligkeit bestünde? Er antwortete das der Ma-
trose nicht von Gott und Christo wissen folglich
hatte er keine Ursache im Gewissen zu haben
wären frolich und trotz und lächeln nicht ohne
antworten was er nicht wüßte. Er sagte auch
noch daß er nicht mehr davon abließ, nur noch
in seinen Sorgen. Ich zeigte ihm noch daß das
die allerhöchste Unseligkeit wäre wenn man

[illegible]